

(Historia Económica), Ney Márquez (Financiamiento del Desarrollo Económico), Carlos Clavel (Desarrollo y Economía Agraria) y Antonio Ibarra (Organización y Administración de Empresas). Además, el profesor Márquez dirigió un seminario especializado sobre Desarrollo Económico.

El cursillo se llevó a efecto desde el 6 al 13 de noviembre. Los visitantes, según señaló oportunamente la

prensa de Potosí, "se captaron el aprecio de los estudiantes y docentes de la Facultad de Economía, iniciándose, de esta manera, como recalca el señor Rector Dr. Abelardo Villalpando en sus palabras de inauguración del cursillo, el intercambio constante de nuestras Universidades de Chile y Potosí, respectivamente". Los profesores chilenos fueron declarados "huéspedes gratos" por la Municipalidad de Potosí.

noticias universitarias del interior

Don Yolando Pino se incorpora a la Facultad de Filosofía y Educación

La Facultad de Filosofía y Educación de esta Universidad celebró recientemente una sesión solemne en el salón de honor de la corporación, presidida por el Decano, prof. Eugenio González, durante la cual se incorporó en calidad de miembro académico el prof. Dr. Yolando Pino Saavedra. El discurso de incorporación del prof. Pino versó acerca del tema *En torno a las narraciones araucanas*, e hizo un análisis del estado de las investigaciones sobre esa materia.

El discurso de recepción estuvo a cargo del prof. Eugenio Pereira Salas, quien se refirió a la obra desarrollada por el nuevo miembro académico como profesor, investigador del folklore nacional y crítico literario. El Decano González, finalmente, hizo entrega al Dr. Pino del diploma correspondiente y manifestó la satisfacción que sentía al cumplir el unánime acuerdo de la Facultad, al declararlo miembro académico, destacando la significación científica de su vasta labor investigadora.

Primeros profesionales egresados de la Universidad del Norte

13 alumnos de las Escuelas de Pedagogía en Castellano e Inglés pasaron a formar parte del cuerpo de docencia de la educación secundaria.

El 2 de diciembre se efectuó el acto académico de promoción final de los primeros profesionales que egresan de las aulas de la Universidad del Norte. Es la primera vez que se realiza un acto de esta naturaleza en Antofagasta y en el Norte en general. Asis-

tieron, especialmente invitadas, las autoridades provinciales, civiles, militares, eclesiásticas y universitarias, el Cuerpo Consular, Cuerpo Docente, padres de los egresados y amigos de la Universidad.

Los 13 primeros egresados de las Escuelas de Pedagogía en Castellano e Inglés, cursaron sus estudios completos en esa Universidad, es decir, desde el 25 de marzo de 1957, fecha en que la institución del Norte abrió sus puertas. La lista de los primeros profesionales que recibieron sus títulos, vestidos de toga y birrete, es la siguiente: Glenda Araya, Mirtha Bravo, Gladys García, Elsa Garvizo, Alicia Poblete, Salma Resk, María Sierra, Stelia Bachiloglu, Eliana Díaz, Graciela Marinovic, Ada Tassara, Mauricio Ostría y Roberto Lehnert.

Asamblea de los ingenieros egresados de la Universidad Católica

Se efectuó la reunión anual de los integrantes de la Fundación de Ingenieros de la Universidad Católica de Chile, que preside el señor Fernando Martínez Serrano, previa sesión de la Junta General Ordinaria de Vigilancia. El señor Martínez dio a conocer el plan de trabajo de la Fundación para el próximo año académico, del que sobresale el plan de becas para estudiantes de ingeniería, para cuyo cumplimiento la entidad se transformará en centro coordinador y receptor para que las empresas financien becas. La Fundación entregó también distinciones a profesores de la Facultad, en reconocimiento de su obra docente; fueron agraciados los profesores Rubén Toro, Patricio Herrera, Andrés Poch y Carlos Grandjot. El Rector de la Universidad, Monseñor Silva Santiago, agradeció la cooperación que

está prestando a la Universidad la Fundación de Ingenieros.

*Ciclo de difusión inició
Universidad Técnica del Estado*

La Universidad Técnica del Estado inició un ciclo de difusión cultural, que se desarrollará hasta febrero

próximo. En el acto inaugural, el conjunto de cuerdas Sexteto Iniesta, ofreció un concierto en el aula magna de la Universidad. Cooperarán en esta iniciativa de la Universidad Técnica, la Municipalidad de Santiago, el Instituto de Extensión Musical de la Universidad de Chile, el Ballet Nacional, el Ballet de Arte Moderno y otros conjuntos independientes.

noticias universitarias del exterior

YUGOSLAVIA

*Crecimiento de la
enseñanza superior*

El sistema de la enseñanza superior ha experimentado notables progresos en las seis repúblicas federales de Yugoslavia, desde el término de la Segunda Guerra Mundial. Las 27 escuelas superiores que existían en 1939, han aumentado a 81 durante el año académico 1959-1960, experimentando un crecimiento de la población estudiantil del orden del 475% (82.924 estudiantes contra 17.457). El crecimiento ha sido sostenido en todos los índices pertinentes; el presupuesto de la enseñanza superior (escuelas superiores, facultades universitarias, escuelas de altos estudios y academias de bellas artes) se elevaba en 1957 a 6.055 dinares, en un presupuesto total para la instrucción pública de 38.062 dinares.

RUMANIA

Ayuda estatal al estudiante

El Estado rumano gasta por término medio unos 11 mil lei por año (es decir, el salario medio anual de un obrero calificado), para dar instrucción a un estudiante. Fuera de estos gastos generales, son importantes las sumas destinadas a financiar el bienestar estudiantil. La mayoría de los universitarios (65%) recibe becas otorgadas por el Estado, los Consejos Populares o las empresas; las becas estatales llegan a unos mil lei por mes y las que entregan las empresas representan el salario medio de un obrero. Por otra parte, las re-

sidencias estudiantiles tienen una capacidad de 11 mil plazas, que serán aumentadas hacia 1965 a 15 mil.

INDIA

*Universidad Cultural Rabindranath
Tagore*

El Gobierno de Bengala Occidental ha decidido establecer una Universidad Cultural, dedicada al poeta Rabindranath Tagore. La Universidad estará situada en la casa ancestral de Tagore, en Jorasanko, y se ocupará de la instrucción en danza, drama, música, bellas artes y humanidades. Se pondrá especial énfasis sobre la música de Tagore, la *Rabindra Sangeet*. También ofrecerá facilidades para la investigación sobre la vida y las obras de Tagore.

ESTADOS UNIDOS

*Cooperación económica de los ex
alumnos universitarios*

Las donaciones que hacen a las universidades y escuelas privadas, sus ex alumnos, constituyen una importante fuente de entradas. Según un estudio efectuado recientemente, entre 1.144 instituciones de enseñanza superior de los EE. UU. y del Canadá, los ex alumnos donaron más de 199 millones de dólares en 12 meses. Las donaciones de los ex alumnos fueron la mayor parte de los fondos recibidos por esas instituciones. El estudio en cuestión demostró que estas donaciones no son esporádicas ni productos de una campaña especial, sino aportes regulares. En 1959, aportaron 45 millones de